
LES AMIS DE LA SEYNE 
ANCIENNE ET MODERNE 

En\~é~~i~IRsu:G~nBi~et Assemblée générale du 15 novembre 2004 
83500 LA SEYNE Procès-verbal 

Etaient présents : - 17 membres du C.A. 
Madame BOUVET, représentant Madame de PIERREDON, Adjointe déléguée aux relations 
avec les Associations . 

- 43 sociétaires .. 

Etaient excusés : - Mme PINEL ,membre du C.A. 
- Mmes BROUSSAIS ,GIORDANO . Mr et Mme LEROY . 

L' Assemblée Générale est ouverte à 17 Heures 15 . 

I - LE MOT DE LA PRESIDENTE 
Chers membres et amis, 

J'ai l'honneur et le plaisir de présider l'Assemblée Générale Ordinaire et statutaire de ce lundi 15 novembre 2004 
Nous vous remercions d' être présents, c' est le témoignage de votre fidélité à notre Association. 
Comme chaque année, nous allons vous présenter et vous faire approuver, le rapport moral et d' activités rédigé par 
notre secrétaire général Jacques PONSTON , le compte-rendu financier établi par notre dévouée trésorière Thérèse 
SICARD, puis nous procéderons au renouvellement du Conseil d' Administration. 
Installés depuis un an dans une salle del' école Jean-Jacques ROUSSEAU, cet établissement scolaire étant doté d'un 

_ centre de loisirs permanents de proximité depuis la rentrée 2004 nous n' avons pu y demeurer. Grâce à l' intervention 
de Mme Pascale GAL V AGNO, coordinatrice du centre de loisirs sans hébergement de La Dominante, et avec le con
cours de la Mairie, des services municipaux, nous voici installés depuis septembre dans une salle de La Dominante . 
Il nous reste à parfaire cette installation . 
Je déclare ouverte notre A . G. du 15 novembre 2004 . 
La présidente cède la parole au Secrétaire pour la lecture du rapport moral. 

II-RAPPORT MORAL 
Je me permets de vous rappeler notre A .G. de la session 2002/2003. Ce lundi 17 novembre 2003,l' AG. de la société 
des Amis de La Seyne ancienne et moderne, sous la Présidence de Mme Jacqueline P ADOV ANI a approuvé les 
rapports moral et financier, et le renouvellement des membres du C.A. 

Pour la session 2003 /2004 notre Société compte 177 adhérents à ce jour, qui nous soutiennent dans notre action par 
leur sympathie et leur fidélité. -
Pour la bonne marche de la Société le C.A. et ses 18 membres se sont réunis les 24 septembre, 26 novembre 2003 , 
10 mars et 9 juin 2004 pour débattre et définir les orientations et les animations qui ont jalonné cette session. 

Objectif essentiel de notre Société : nos conférences données au Théâtre Apollinaire les lundi suivants : 
- 6 octobre -Louis BAUDOIN ,Ami et historien de La Seyne sur mer 

par Mr Jacques BESSON 
-10 novembre -La conquête de l' air - Deux grandes dates 1783 -1903 

par Mr André BLANC 
-15 décembre -Le Noël d'Henri, petit enfant provençal 

par Mme Monique BROUSSAIS· 
-16 février -Les monuments religieux del' ouest Toulonnais: les oratoires au gré des chemins de« Romérages » 

( de pélerinages ) par Mr Pierre SALICETI 
-8 mars -Les Sablettes , station balnéaire : De MICHEL PACHA au parc BRAUDEL 

par Mr Julien GOMEZ-ESTIENNE 
-19 avril -Que penser de nos voisins britanniques 

par Mr Pierre RAZOUX 
-17 mai -Pierre RENAUDEL, compagnon de Jean JAURES, député de La Seyne sur mer 

par Mr Bernard SASSO 
Les conférences du 16 /02 et du 8 /03 ont été données dans la salle polyvalente du Lycée Beaussier, le 
Théâtre Apollinaire étant fermé en raison de travaux . 

Au cours de cette session, deux sorties en autocar étaient au programme : 
sortie d'automne le samedi 4 octobre 2003 à Fréjus, visite du centre historique et des vestiges 
romains. 
sortie de printemps le samedi 3 avril 2004 à Draguignan, visite de la ville et du musée des 
traditions provençales . 

N' oublions pas notre bulletin de liaison « LE FJLET DU PECHEUR » qui assure depuis de nombreuses années le 
lien entre tous les sociétaires , toutes générations confondues et vous informe de toutes nos activités, de nos joies, de 
nos peines, fait appel à votre mémoire, sans oublier la page des jeunes, les recherches, les mots croisés et les recettes 
de cuisine toujours appréciées. 

Comme les précédentes, la session écoulée a apporté ses joies et ses peines. 



Nos joies: 
-naissances de 

Nos peines: 
-décès de 

Distinction : 

Romain arrière petit-fils de Mr et Mme René STREIFF 
Maéva arrière petite-fille de Mr et Mme Claude DAME 
Grégory petit-fils de Mr et Mme Georges FORA Y 
Sarah arrière petite-fille de Mr et Mme Joseph JOUVENCEAU 
Logan arrière petit-fils de Mr Jean DALMASSO 

Mr Marc FERRIER .Mr Guy FORA Y Mr Pierre BES 
Mr Edmond CHRISTOL, membre del' Académie du Var, poète. 
Mr Gérard FENOUIL Mr Daniel PAGANELLI 
Mme Paulettte RIS TI CONI , maman de Mme SANT ANGELO 
Mr César ROBIANO , héritier de notre fondateur Louis BAUDOIN 
Mme Marie-Louise BASCHIERI, tante de Simone PAPE 
Mr Gabriel PERES , directeur honoraire de I' institut MICHEL Pacha 
Mme Antoinette JANSEN , tante de notre Présidente 
Mr Roland BOUGEOIS , beau-père de Mr Marc QUIVIGER 
Mr Pierre ARATA, peintre de marines dont les dessins ont souvent illustré le Filet du pêcheur 
Mme Janou GUIOL, épouse de notre conférencier J.P. GUIOL 

Mr Ange FOGLINO, Médaille d'Argent du Tourisme 

Je crois avoir récapitulé cette session 2003 /2004 , riche en manifestations et en rencontres pour 
le plus grand plaisir des sociétaires participants. Nous espérons faire de notre mieux pour vous satisfaire en toute 
simplicité et convivialité. AI 'année prochaine ... Merci de votre attention. 

Le secrétaire demandait alors/' approbation des sociétaires présents par un vote à main levée :Rapport approuvé 
à l'unanimité, il passait alors la parole à la Trésorière Thérèse SICARD pour la lecture du rapport financier. 

III-RAPPORT FINANCIER 
La Trésorière fait lecture de son bilan et donne ses conclusions : A l'analyse . ce compte de l'exercice 2003 /2004 
présente un déficit compensé par les résen1es de trésorie.le poste le plus {rnportant de dépenses est celui des frais 
d' imprimerie. La subvention municipale ne couvre qu ' une partie du coût d'impression du Journal. Ceci nous 
amène à revoir le montant de la cotisation . Nous proposons de la porter à 18 Euro à compter du rr octobre 2005 
Le secrétaire rappelle que:« Comme prévu par la loi 1901, les comptes de la société sont vérifiés par le contrôleur 
aux comptes Jean PAPE ».Il a contrôlé les comptes, constaté que les livres étaient bien tenus et que la comptabilité 
était saine. Il demande à l'assistance de donner Quitus à la trésorière pour sa gestion. Quitus est donné à l' unani
mité. Comme le prévoit la loi, le contrôleur aux comptes est renouvelé tous les ans dans ses jonctions jusqu'à la 
prochaine Assemblée Générale, par un vote unanime à main levée. 
La cotisation de l'exercice 200512006 est portée à 18 Euro par un vote unanime à main levée. 

IV-ELECTIONS 
Le secrétaire rappelle, « Comme prévu à I' article 5 de nos statuts, les 18 membres actuels du C.A. sont renouvelables 
tous les ans par tiers et rééligibles.Le troisième tiers sortant proposé à vos suffi-ages est le suivant : 
Mmes Thérèse AUDIFFREN-Magdeleine BLANC-Nicole BRACCO-Lucienne FERRI-Jacqueline P ADOV ANI ,et, 
Mrs Jacques BESSON-Jean PEREZ .Appel à candidature à été lancé parmi les sociétaires.Une seule réponse est 
parvenue et a été retenue : Le candidat est Mr Bernard SASSO que nous remercions pour son engagement » 
Un vote à main levée est demandé aux sociétaires qui approuvent à l'unanimité les candidatures. 

-Le nouveau C.A. se réunira le lundi 22 novembre 2004 pour définir les postes de chacun -

V-PROGRAMME DE LA SESSION 2004 /2005 
La Présidente présente le programme de la session qui commence. 
« 8 Conférences publiques sont prévues à la salle Apollinaire pour cette session : 
-Lundi 11 Octobre Soirée poétique <A la rencontre du poète Léon VERANE> 

par Mr BITOSSI avec Mrs Jean BRACCO et Jean PEREZ 
-Lundi 8 Novembre <Les plus beaux villages de Provence> par Mr ROUVIER 
-Lundi 13 Décembre <Sur les pas de Mr de VAUBAN> par Mr KLEIN 
-Lundi 10 
-Lundi21 
-Lundi 14 
-Lundi 11 
-Lundi 9 

Janvier 
Février 
Mars 
Avril 
Mai 

<L'aire Toulonnaise sous l'occupation> par Mr BOTTARELLI 
<François PETRARQUE et son chansonnier> par Mme STREIFF 
<Le Faron> par Mr MARMOTTANS 
<Les ex-votos du Beausset Vieux> par Mr SALICETI 
<Conservation de la faune, de la flore> par Mr BARBERO 

( La Seyne , Six-Fours, Ollioules) 
Certains titres restent à préciser. . 

-So1tie d'automne le samedi 16 Octobre 2004 
-Sortie de printemps (Pernes les fontaines / Carpentras date à confirmer ) 



-En prévision, visite du musée de l' école publique à La Londe (Janvier/ Février) 
-Au programme , également , le concours de poésie organisé tous les deux ans : 

< PREMIERS PAS POETIQUES A L'ECOLE> 
dont la remise des prix se déroulera le samedi 21 Mai 2005 à la Bourse du Travail. » 

VI-INTERVENTIONS QUESTIONS DES ADHERENTS 
-Intervention de Mme Thérèse A UDIFFREN co-organisatrice avec Mr Marcel FERRI des sorties. 

Nous organisons avec le plus grand soin deux sorties par an.Nous ve;//ons à ce qu'elles soient culturelles, 
mais aussi chaleureuses, nous espérons que les fidèles participants sont satisfaits. 

Nous émettons deux vœux : Venez nous rejoindre efin de nous encourager. 
Donnez-nous votre avis ,communiquez-nous vos suggestions et idées de sorties. 

Nous comptons sur vous. Merci. 

-Intervention de Mr Jean BRACCO Vice- Président et organisateur avec Mr Jean PEREZ du concours de poésie 
« Premiers pas poétiques à l'école » 
A ce jour toutes les écoles de La Seyne ont été contactées. Huit établissements ont donné une réponse positive 
quant à leur participation :J.B. Coste(] classe)Martini(J classe)Malsert2(3 classes)J. Verne(2 classes)Lagrangel 
(2classes)Lagrange2(3classes)St Exupéry(6classes). 
L'école L. Clément, à St Mandrier, appartenant à la circonscription de La Seyne, ayant demandé l'inscription d' 
une classe de CM 2 par la voie de l 'Jnspection del 'Education Nationale, le bureau a accepté cette inscription. 
Bilan à ce jour :8 écoles pour 19 classes, les cours sont représentés du C.E.1 au C.M2. 
Nous pensons obtenir le même succès que pour la 4ieme édition. 

-Intervention de Mr André BIANC Vice- Président, pour< le F;/et du Pêcheur> :son rôle de liaison avec les 
adhérents semble Jonctionner,à cause du prix de revient il est limitéà 24 pages. Remerciements à l'équipe rédac
tionnelle. 
VII-LE MOT DE LA FIN 

La Présidente reprend la parole pour conclure cette Assemblée Générale. 
« Dans le cadre de nos activités et de nos objectifs à atteindre, nous avons répondu à l' invitation de Mme l' Ad
jointe au Maire, Déléguée au Patrimoine de la Direction Culture et Patrimoine, et nous avons participé à la 21 ième 

édition des Journées Européennes du Patrimoine : La visite du centre ancien de La Seyne, commentée par notre 
historien érudit Marc QUIVIGER a eu lieu le samedi 18 septembre de 15 à l 7heures. 
Nous avons également répondu à l' invitation de Mr le Président de l'association des commerçants seynois, en 
participant du vendredi 8 octobre au samedi 10 à la manifestation <La routè des saveurs méditerranéennes> 
Tout au long de cette session, nous avons essayé de resserrer les liens nous unissant aux Sociétés amies: 
Les Amis de la Vieille Valette, les Amis du Beausset-Vieux, les Amis du Vieux-Toulon,les Amis de Jean Aicard .. 
Je ne peux pas citer toutes les Associations, mais n' oublions pas les deux les plus anciennes de La Seyne: La 
Philharmonique La Seynoise et Lei Cigaloun Segnen . 
Nous exprimons notre reconnaissance à Mr le Maire de La Seyne et à son Conseil municipal pour l' attribution de 
la subvention annuelle, pour l' aide précieuse qu'ils nous apportent, ce qui permet de réaliser nos différentes activités 
nos projets. Nous remercions : 
-Mr l' Adjoint délégué aux affaires culturelles 
-Mme I' Adjointe déléguée aux relations avec les associations 
-Mme l' Adjointe déléguée aux affaires scolaires· et à la petite enfance 
-Mme l' Adjointe déléguée au Patrimoine 
-La Direction Culture et Patrimoine et les services municipaux 
Nous témoignons toute notre gratitude à : 
Mr le Directeur de I' école J.J. Rousseau ,Mme la coordinatrice du centre de loisirs La Dominante, Mr le Président 
de l'office municipal de la culture et des arts (OMCA) 
Nous exprimons aussi nos remerciements à nos différents conférenciers. Sans eux , sans leur érudition,leur savoir, 
leurs connaissances, leur collaboration bénévole, il n'y aurait pas de causerie possible. 
Je remercie tous les membres actifs et bénévoles non seulement du Conseil d' Administration, du bureau, mais aussi 
tous ceux dont les noms n' apparaissent pas ,mais qui oeuvrent pour la bonne marche de notre société. 
N' oublions pas de remercier la Presse pour les communiqués et comptes-rendus de nos différentes activités, l' impri
merie GAULT, la société Littoral Cars, les chauffeurs, ainsi que les personnes qui nous ont accueillis et guidés lors 
de nos promenades. 
Nous aurons ce soir,une pensée émue pour France JEZEQUEL, qui a été membre de notre C.A. et qui nous a quittés 
le 5 Ocobre 2004 des suites d'une longue maladie. 
Je souhaite une bonne session 2004 /2005 aux Amis de La Seyne ancienne et moderne. » 

Nota: Avant l'ouverture de l'Assemblée Génerale, Mme Nathalie BERTRAND.Maitre de conférences en Histoire de 
l'art contemporain à / 'Université d'Aix en Provence nous a présenté son livre : 

« TAMARIS entre Orient et Occident » 
Mr Julien GOMEZ-ESTIENNE (Excusé ) a fait part du thème de la prochaine exposition du musée de Balaguier : 

« Marins, missionnaires et Océanie . » Evocation des pères maristes en Mélanésie avec exposition de la col
lection d' art premier océanien que possède la société de Marie. 

la séance de l'Assemblée Génerale est levée à 18 heures] 5 




